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Asur, interesado en 
concesión del NAIM
Grupo Aeroportuario del Sureste (Asur), de Fernando Chico 
Pardo, presidente del administrador privado de 9 terminales en 
México, está interesado en la concesión del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México, que propone Manuel López Obrador.

Negocios
Bolsa de Valores

Confirma que daño es de 300 mdp

Banxico advierte 
que persiste peligro 
por ataque a SPEI
DÍAZ DE LEÓN dice 
que investigación en 
coordinación con PGR 
durará varios meses; hay 
que esperar las prubas 
forenses para cerrar el caso

Por Berenice Luna > 
Berenice.contreras@razon.com.mx

El riesgo del ataque cibernéti-
co que sufrieron tres bancos, 
una casa de bolsa y una caja 
de ahorro, quienes estaban 

conectados al Sistema de Pagos Elec-
trónicos Interbancarios (SPEI), “aún no 
se ha terminado”, alertó el gobernador 
del Banco de México (Banxico), Alejan-
dro Díaz de León, luego de confirmar 
que el daño económico al sistema fi-
nanciero es de 300 millones de pesos, 
aproximadamente.

Detalló que hay que esperar las prue-
bas forenses para determinar las causas 
y el móvil del ataque, y posteriormente 
concluir si ya no hay manera de que se 
vuelva a vulnerar la seguridad, por lo que 
la investigación en coordiación con la Pro-
curaduría General de la República (PGR) 
tardará varios meses.

En conferencia de prensa aceptó que el 
monto sustraído por el ataque cibernético 
a cinco instituciones financieras, que se 
tiene registrado desde el 27 de abril, dejó 
pérdidas al sistema financiero por 300 mi-
llones de pesos.

El gobernador descartó que el SPEI 
haya sido vulnerado o sea blanco de un 
ataque, pues refirió que hasta el momento 
el sistema funciona con normalidad.

Banxico ha procurado la máxima segu-
ridad de los sistemas que opera y ha pro-
curado proteger la confidencialidad de la 
información que maneja, destacó.

Díaz de León explicó que el banco cen-
tral “ha incorporado diversos controles 
tecnológicos y administrativos, conforme 
a mejores prácticas internacionales con el 
fin de incrementar el nivel de protección 
de sus activos informáticos”.

Refirió que el organismo que dirige ha 
adoptado procesos de gestión de vulne-
rabilidades y de incidentes, y cuando ha 
sido necesario, ha recurrido a servicios de 

480
Mmdp fueron las 
transferencias de SPEI 
en 2017

evaluación de seguridad de expertos.
Señaló que desde 2017, los del Sistema 

de Pagos tienen obligaciones de ciberse-
guridad establecidas en una regulación 
que emitió el Banco de México, aunado a 
que la institución inició la supervisión del 
cumplimiento de los requerimientos de 
seguridad durante ese año, por lo que se 
determina que existe un nivel de cumpli-
miento heterogéneo.

Asimismo, aseguró que la estrategia 
de ciberseguridad, está creando nuevos 
contratos para mejorar los estándares de 
seguridad e información, para los partici-
pantes que utilizan el SPEI; aunque refirió 
que aún no se ha definido quién será el en-
cargado de la nueva dirección de esta área.

NO SE DEBE MINIMIZAR EL ATA-
QUE Al cuestionar su opinión sobre la 
declaración realizada por el Vicepresiden-
te de la Asociación de Bancos de México 
(ABM) y presidente del consejo de BBVA 
Bancomer, Luis Robles Miaja, quien cali-
ficó de ridícula la cifra que extrajeron los 
hackers con el ciberataque, Díaz de León 
mencionó que con independencia del 
monto, el calificativo que utilizó está fue-
ra de lugar.

Cabe mencionar que en el marco de 
un Foro de Fitch, Robles Miaja mencionó 
que la cifra que fue sustraída, sólo ascen-
dió a más de 100 millones de pesos, lo que 
hace referencia a una cifra “rídicula”, por la 
que los usuarios no sufrieron daños a su 
patrimonio.

“Algunos bancos tuvieron pequeños 
robos que los criminales lograron sacar 
pero son cantidades ridículas”, comentó.

Reclamaciones Financieras
De acuerdo con datos de la Condusef, al cuarto trimestre de 
2017, se impusieron 5,658 multas por un monto total de 211 
millones de pesos.
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8,840,533 1,249 52,546,783

42,901 260 7,705,995

42,740 260 7,705,995

1,972 29 806,882

18,177 87 2,568,871

11,615 3,174 85,574,461
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1,540 209 20,385,640

506 209 20,385,640

1,263 204 3,623,296

Lorenza Martínez renunció antes del hackeo
EL PRÓXIMO viernes 
será el último día de 
Lorenza Martínez como 
directora se Sistemas 
de Pagos y Servicios 
Corporativos del Banco 
de México (Banxico), 
luego de que presentara 
su renuncia desde el 
mes pasado, mencionó 
Alejandro Díaz de León, 
gobernador del organis-
mo central.

“Desde hace más de 

un mes se había acor-
dado la separación de 
Lorenza de su cargo”, 
señaló el gobernador en 
conferencia de prensa.

Refirió que la direc-
tiva siguió emitiendo 
declaraciones en días 
pasados, ya que aún 
sigue en funciones, y 
explicó que si alargo su 
estadía en el puesto que 
desempeña, fue debido 
al ataque cibernético.

“La gente está en 
funciones hasta que 
deja de estarlo, las 
instituciones deben 
seguir funcionando con 
plena normalidad, ya 
que los equipos cuentan 
con ella. Esta fue una 
decisión con algo de 
tiempo intermedio y 
simplemente se hizo 
frente a esta situación 
con el equipo del Ban-
co”, aseguró.

SEGÚN la Condusef, 
se recibieron 14 
quejas de usuarios, 
por un monto de 
4.6 mdp.
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